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B1
高温烤热夜消费“细胞”

夜晚走出家门购物、纳凉、休闲的市民明显多了不少，精明的商家们则

纷纷转变思路，出招吸引市民参与“夜间经济”。 详见B3版

证监会正式受理星马华菱重组申请
安徽汽车业整合可能由此突破

汽车业欲上演皖版“蛇吞象”

编辑 沈艳 组版 阮怀霞 校对 云心

在去年11月30日《发行股份购买资

产暨关联交易预案》中，星马汽车还表示，

此次交易也是“为尽快实现安徽省汽车产

业调整和振兴规划的要求”。

2009年5月，省政府出台《安徽省汽

车产业调整和振兴规划》，文件中明确提

出“将支持江汽、华菱、昌河、全柴等公司

按市场化原则在省内进行联合重组”“支

持奇瑞、江汽、华菱、昌河、扬子、全柴等按

市场原则在省内进行联合重组，力争形成

一个年产能百万辆以上的汽车企业集团，

进入国家重点支持序列”。

随后，不少媒体就江淮与奇瑞联姻重

组做了多种版本的报道，这其中以奇瑞汽

车、江淮汽车集团为基础，打造大安徽汽

车工业集团(简称“大安汽”)的内容最为

盛行。

“文件公布之初，我们业内一致认为

最先整合的应该是省内最大的三家汽车

制造企业：奇瑞汽车、江淮汽车和安凯客

车。由星马汽车打头阵还是比较令人意

外。”合肥一家证券研究人士告诉记者。

但从随后的市场表现看，江淮与奇瑞的整

合迟迟没有消息，大安汽构想不得不暂时

搁浅。“星马汽车此次重组实际上是在省

内汽车业整合上选择了一个相对容易的

突破口，毕竟两家公司都是同一个大股

东，业务门类能形成互补。”

华安证券研究中心专家表示，汽车产

业是寡头竞争的产业，受规模经济等因素

的影响兼并重组将是未来的趋势。国外

的经验也说明了这一点，美国的著名车企

就那么几家，日本也是一样，韩国就一个

现代，所以中国也不会例外，安徽也不会

例外。

“两家公司整合可被看作为省内汽车

业整合一个里程碑式的事件，后续其他行

业内公司整合是否会参照这一模式值得

期待。”

昨日，星马汽车（600375）发布公告称，安徽星马汽车股份有限公司收到中国证监会

出具的《行政许可申请受理通知书》，证监会决定对该公司提交的《公司发行股份购买资

产核准》行政许可申请予以受理。这则消息表明，从去年底就传得沸沸扬扬的星马汽车

收购华菱汽车一案，终于正式得到证监会的受理。皖版汽车业“蛇吞象”到了最关键的环

节，大安汽构想也将有一个新的突破口。 实习生 胡龙生 记者 郁宗菊

早在去年11月 30日，星马汽车

发布公告，拟向星马集团、省投资集

团、星马创投、富华投资、华威建材、

鼎悦投资、史正富生、杭玉夫、楼必和

9个对象发行股份收购其合计持有的

华菱汽车100%股权，发行股份购买

资产完成后，华菱汽车成为星马汽车

的全资子公司。该公告中华菱汽车

资产价值采用收益法进行预估，预估

值为 16.8 亿元，较净资产账面值

91992.61 万元，增值率为 94.08%，星

马公司拟定发行价8.18元/股。

今年4月 23日，星马汽车公告

称，安徽省国资委核准此次重大资产

重组所涉及的资产评估结果为 17.8

亿元，发行股份购买资产暨关联交易

方案所涉及的发行股份数量为218,

259,347股。

5月12日，星马汽车收到证监会

出具的《中国证监会行政许可申请材

料补正通知书》，随后，星马提交了相

关补正材料。7月16 日，证监会表示

对该行政许可申请予以受理。

对于本次资产重组对公司的意

义，星马汽车方面称，目前，星马汽

车具备专用车生产资格，华菱汽车

具备重型汽车及客车生产资格，通

过重组华菱汽车，可使星马汽车与

华菱汽车共享整车生产资源，同时

可以扩大上市公司的生产经营范

围，使重型汽车生产与专用车生产

能够有机结合，充分发挥双方在产

业上的互补优势。

超10亿元收购华菱汽车

资料显示，星马汽车于2003年4

月上市，实际控股人为马鞍山市人民

政府。公司目前在国内专用汽车制造

领域居行业第一，市场占有率约

30%。华菱汽车是安徽星马汽车集团

有限公司控股子公司。该公司主营业

务包括重卡、汽车底盘及零部件的研

发和销售，现重卡年产能为1.5万辆，

市场占有率约3%，居行业第八。

安徽省汽车业相关人士表示，目

前华菱汽车的总资产规模、净资产、

营收均超过了上市公司星马汽车。

“如果重组，算得上安徽版的蛇吞

象。”

但华安证券研究中心相关专家

并不大认可蛇吞象的说法。“2009年

星马的总资产为13亿，销售收入为

26.5亿元，华菱的总资产为15亿，销

售收入近30亿。而且今年上半年星

马汽车业绩预增300%。两者的规模

相当，谈不上蛇吞象，用强强联合更

贴切！”

该专家表示，星马汽车重组华菱

汽车有利于公司集中力量发展中重

型卡车、重型专用车及其零部件。通

过重组可以建立更完善的平台以降

低成本，增强企业的核心竞争力与上

市公司的盈利能力，增强国有股的控

制力，有利于公司做强做大。安徽星

马不通过股权转让而是通过定向增

发的方式收购安徽华菱，优点在于不

用支付现金即可获得优质资产，扩大

企业规模。而且降低了财务风险。

上演安徽版“蛇吞象”

汽车业整合突破口？


